

Vom Ohrwurm zur Hitparade

Die Klasse 4a erstellte eine Liste der beliebtesten Kirchenlieder

In unserer Kirchengemeinde St. Johannes Baptist und St. Heinrich in Leichlingen gibt es eine Chorschule mit Vorchor, Mädchen- und Jungen-Spatzenchor, Glissando-Chor sowie Crescendo-Chor. Viele Kinder unserer Schule, der Katholischen Grundschule Kirchstraße in Leichlingen, singen im Spatzenchor und können oft unsere Schulgottesdienste musikalisch mitgestalten. Wir singen nicht nur Lieder aus dem Gotteslob und dem „kommt singt“-Liederbuch, sondern auch neuere Lieder, die unsere Kanto-



rin und Chorleiterin, Pia Gensler-Schäfer, in einem eigenen Liedheftchen zusammengestellt hat. Die Idee, eine Top 10 der Kirchenlieder zu erstellen, ist auf dem Rückweg vom Schulgottesdienst zur Schule gekommen. Einige von uns singen oder pfeifen dann oft ihren persönlichen „Kirchenlied-Ohrwurm“.

Abstimmung in den Nachbarklassen

Wir überlegten uns, dass wir unter den 3. und 4. Schuljahren unserer Schule eine Umfrage durchführen wollten. Gemeinsam traf unsere Klasse, die 4a, eine Vorauswahl von 20 Liedern, die wir sehr schön fanden. Nachdem wir einen Abstimmungszettel erstellt hatten, teilten wir uns in Gruppen auf und besuchten die Nachbarklassen. Dort verteilten wir die Abstimmungszettel. Jedes Kind durfte maximal fünf Lieder auswählen.

Bei der Auswertung der Bögen stellte sich schnell heraus, welche Lieder auf den vorderen Plätzen landeten. Zwei Lieder lieferten sich ein Kopf-an-Kopf-Rennen, und am Ende lagen zwischen dem ersten und zweiten Platz gerade einmal vier Stimmen (96 zu 92). Unsere Hitparade der Kirchenlieder seht Ihr im blauen Kasten rechts.

Nachdem das Ergebnis unserer Abstimmung feststand, überlegten wir, ob unsere Seelsorger vielleicht ähnliche Lieblingslieder haben wie wir Kinder. Die Messdiener fragten die Seelsorger, und die Chorkinder fragten die Kantorin. Der Küster sollte na-



Die Mädchen und Jungen der Klasse 4a erstellten mit ihrem Klassenlehrer Christoph Draube eine Hitparade der beliebtesten Kirchenlieder. (Foto: Klasse 4a)

türlich auch nicht fehlen. Die Kantorin verriet uns, welches Lied im Jahr am häufigsten gesungen und von der Orgel begleitet wird, nämlich „Lobe den Herren“. Hier das Ergebnis unserer Umfrage unter den Erwachsenen:

Pfarrer Andreas Luckey:

- Fest soll mein Taufbund immer stehen
- Großer Gott, wir loben dich
- Ein Schiff, das sich Gemeinde nennt

Pfarrvikar Benno Porovne:

- Die Glocken klingen

Diakon Armin Dorf Müller:

- Ich will dich lieben, meine Stärke
- Großer Gott, wir loben dich
- Macht weit die Pforten in der Welt

Kantorin Pia Gensler-Schäfer:

- Flinke Hände, flinke Füße
- Jerusalem
- Mango

Küster Reiner Büttgenbach:

- Großer Gott, wir loben dich
- Deinem Heiland, deinem Lehrer
- Gott segne dich, behüte dich

Wie man sieht, unterscheiden sich die Lieblingslieder von den Erwachsenen größtenteils doch sehr von unseren. „Großer Gott, wir loben dich“ scheint ein Klassiker unter den Kirchenliedern zu sein.

Und was ist Euer Lieblingskirchenlied?

KLASSE 4A,

KATHOLISCHE GRUNDSCHULE LEICHLINGEN

Top 10

Lied	Stimmen
1. Jerusalem	96
2. Flinke Hände, flinke Füße	92
3. Aufstehen, aufeinander zugehen	54
4. Und so grüßte der Himmel die Erde	52
5. Wo zwei oder drei	38
6. Stern über Betlehem	35
7. Da wohnt ein Sehnen	34
8. Halleluja	30
9. Heilig	28
10. Danke für diesen guten Morgen	26